

# 6月

No.353 令和7年6月15日

# ふるさと北新庄

《発行》

北新庄地区自治振興会(北新庄公民館内)  
e-mail kita-shin@wt.ttn.ne.jp

越前市北新庄公民館

〒915-0004 越前市北町 54-25

tel 23-4604 fax23-5408

e-mail kitashinjo\_ko@city.echizen.lg.jp

第22巻 第3号

## 雨あがる・初夏の三里山登山

保健部・快援隊・三里山学級共催

早朝、雨から霧雨に変わり戸谷町公民館を出発し長尾コースを歩く。各史跡で井美ガイドの説明を聞き勉強になりました。雨も止み展望台目指し、急な坂を一步ずつ、全員の呼吸が一つになる。頂上展望台では北新庄地区を眺め一息休憩をとると、幻想的に雲海が出始め真っ白な景色となりました。自然の動きは心に残りますね。下りは中新庄コースで安全に帰りました。

〈登山参加者…20名・スタッフ…11名〉

【快援隊】



戸谷町公民館で受付



尼御前坂の説明を聞いているところ。山にはたくさん歴史があります



ヤマユリ



ネジキの花



ギンリョウソウ

山で出会った  
お花たち

元気をくれる6年児童作看板



## シニアクラブ

# 晴れました!ゲートボール大会

5月30日(金) 心配された雨も降らず、無事開催することができました。青空の下朝早くから8チーム50人ほどの選手が集い、除草して整備された気持ちのよいコートで、正午過ぎまでゲームを楽しみました。

▶結果 1位 真柄町 2位 長尾町 3位 戸谷町



## 北町 シニアクラブ



植えたら土をかぶせるよ

## 花壇に花苗を植えました

6月4日(水) 午前8時30分より、2年生28名の児童たちがパンダ横花壇へやって来ました。

最初に植え方を教えてやってもらいましたが、なかなかうまくいきません。先生や役員の方にも教えて頂いて、何とかマリーゴールドとサルビアの苗115本を植えることができました。きれいに植えられた花壇、通学時が楽しみになりましたね。ご協力ありがとうございました。

## 北新庄地区防犯隊

# パンダ洗い

5月3日(土) 『パンダ洗い』(汚れ洗い落とし、ペンキ塗り直し)を行いました。今回、越前たけふ駅前交番の北新庄担当の警察官にも参加いただき、作業もはかどりました。数年前から行ってきた白黒模様の変更も落ち着いてきた感じです。今日からまた、パンダも気持ち良く見守りできそうです。



みなさんいい笑顔ですね

最近こんな資料が出てきました!

## 北新庄の隠れた名所 パンダ交差点



資料によるとパンダが作られたのは今から40年前の昭和60年、当時の防犯隊長の発案で、地域の防犯意識高揚のためのシンボルとして作られたそうです。(諸説あり) 以来パンダは北新庄の人たちに愛されながら、交差点の安全を見守り続けています。

## 快援隊

▶5.18(日) 2回目の三里山整備活動

▶5.7(水) こども園のさつまいも植え

### 活動報告



お疲れ様でした!



長尾コースの階段取り付けを行いました。「あとどれくらい運搬?」ひとり言が多くなる。50段取り付け完了!

昨年より植え付け体験学習も行い、野菜の生育を目で見て、体で感じ、食する、なかなか貴重な学習ができました。今年も子どもたちの目がキラキラと輝き、最高の笑顔でした。



おいしくなあれ

かんたんおやつクッキング》

5/20(火)いももちを作ろう



今回も納村初子氏を講師にお迎えし、楽しく教えていただきました。新じゃがを使って、時短で出来るようレンジを使っての調理です。少ない材料で味付けもチーズとバターの塩分のみ。おやつにもご飯のおかずとしても食べれると大好評でした。

マップでぐるり・北新庄たび

「わがまち北新庄ふるさとマップ」で紹介されている建物や史跡を順番に巡り、北新庄の歴史をみなさんにお伝えしています!

Vol.03 柴田城跡碑

— 中新庄町一

朝倉氏の統治下にあった時代、山崎氏が守った城があり、朝倉の滅亡後、柴田勝家の勢力下に入ったため、柴田城と名づけられたと言われている。この付近3箇所には古城に関する字名がある。



とてもきれいに整備されています



▲ 跡碑はこの柵の奥



◀ ため池の供養塔



公民館おもての看板で確認できます

北新庄小学校

盛り上がった体育祭 5月26日(月)



今年は地区体育祭が中止となり、翌日の月曜日に学校の部のみで体育祭が開催されました。前日からの雨で校庭にはたくさんの水たまりがあり、開催が心配されましたが、育友会役員の方々のご協力のおかげで、予定通り開催することができました。子どもたちは感謝の心をもって、どの競技にも最後まであきらめないで臨むことができました。また、今年から赤と青の2色となりましたが、例年以上に盛り上がり、特に6年生は良い思い出ができたことでしょう。平日にもかかわらず、たくさんの方々から温かいご声援をいただき、子どもたちは充実感と達成感でいっぱいでした。

田植えをしました!

5月29日(木) 午後より5年生全員で手植えを体験しました。

地域の方から教えてもらいながら、ゆっくり、ゆっくり足を踏み入れ中腰での作業です。お米を作る大変さがわかったかな?



【公民館】

北新庄児童館

こぱんだクラブ(親子教室)が始まりました

5月27日のベビードリーム撮影会では6種類のフォトブースを用意。いろんな衣装を身につけたベビーたちのかわいい姿を撮ることができました。金太郎やフルーツ、かえるさん、アニマルなどの衣装を着てもとってもかわいらしく、スマホを構えるお母さんの顔をみて子どもたちもにっこりい笑顔でした。



▶こぱんだクラブ(親子教室) 予定 10:30~11:30

6/24 (火) 七夕かざりづくり

7/8 (火) 3館合同「みんなあつまれ!夏まつり」  
(場所:北新庄児童館)

認定こども園北新庄

親子でスキンシップ

5月29日(木)に、株式会社PuReMaの奥井麻結先生をお招きして親子触れ合い運動遊びを行いました。音楽に合わせて動いたり、子どもの身体に触れながら手足を持って動かしたりと、子どもの運動発達を促すようなふれ合い遊びを楽しみました。マッサージのようにやさしく触ってもらった子ども達。たくさんの笑顔が見られました。親子のスキンシップの時間にもなり、楽しいひとときでした。おうちでも是非、スキンシップを楽しんでくださいね♡





No.327

### 変化 北町 佐々木 恭造

子供が今年北新庄小学校に入学し、26年ぶりに校内に入る事ができました。私が通っていた頃とは全く違う校内でビックリ！教室と廊下の間に仕切りが無いではないですか。最初は違和感しか無かったのですが、生徒達を見ていると、開放的で他の学年の生徒たちとの交流もしやすく、とても過ごしやすそうに感じました。人数も随分と少なくなりましたが、のびのびと過ごしている生徒達を見てほっこりとした気持ちになりました。



7月号のペンリレーは、佐々木沙織さんです！

### 越前市と自治連合会にて表彰！

越前市自治連合会の総会(5/17)において、越前市より区長推薦で北町の片岡耕治区長が、自治連合会の役員表彰では北町の加藤早苗氏がそれぞれ表彰されました。中には20年以上も区長を務められた方もおられたそうです。

〈越前市〉 片岡 耕治 北町区長 5年  
 〈自治連合〉 加藤 早苗 自治連合会理事 5年

### 北新庄びと



地域で長く活動されてきた方をご紹介します



### 「56年間手話で地域活性化」

福島 幸一さん 中新庄町  
 越前市手話通訳指導員

市、学校関係などで活躍され、今も元気でいろいろなところへ出向き手話教室をされています。先日の福井新聞にも「越前かるた」の手話版を作成されたことが大きく掲載されていましたね！

### 行事予定

#### 6月

振/振興会 児/児童館 公/公民館

- 21日(土) 公/放課後子ども教室 料理教室  
(食改さんによる食育教室)
- 22日(日) 振/電田広場草刈り・生活環境部
- 22日(日) 公/三里山学級

「相続が争族にならないためのお話」

- 26日(木) 公/楽笑俱樂部・シニアクラブ共催  
 「輪投げ大会」

#### 7月

- 17日(木) 公/楽笑俱樂部・シニアクラブ共催  
 「SMボウリング大会」

### 休館日のお知らせ

6月15日(日) 第3日曜日  
 ◆毎週月曜日

### 人口・世帯数

世帯数 862世帯(869世帯)  
 令和7年6月1日現在 ( )内は昨年同月  
 総人口: 2,558人 (2,607人)  
 男子: 1,279人 (1,304人)  
 女子: 1,279人 (1,303人)

### 公民館

#### お・知・ら・せ

### 日曜日夜間の休館を試行します

市内全体の公民館の利用状況を調査し、利用の少ない日曜日の夜間(18時~22時)については、令和7年9月から令和8年3月までの7か月間、試行的に休館とさせていただきます。

試行にあたり、ご都合の合わないこと等も生じるかもしれませんが、今後の公民館のより良い運営のため、ご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

公民館 三里山学級

### 相続が争族にならないためのお話

日時 6月22日(日) 13:30~  
 場所 北新庄公民館 2階講堂  
 講師 木津 裕貴氏/中矢 智氏  
 参加費 無料・要申込み

※詳しくは全戸配布のチラシをご覧ください

知っておけば  
うまく対応できる!



### 並木道と三里山

景色もどんどん  
変わっていきますね



6月4日撮影



インスタで活動報告やお知らせなど情報発信しています。ぜひご覧ください ↓



ホームページ



Instagram